

Intervención 7: sábado 27 de mayo de 2023

Ítem 16.2 Poner fin a la violencia contra los niños mediante el fortalecimiento de los sistemas de salud y enfoques multisectoriales

Ítem 16.3 Determinantes sociales de la salud

Ítem 16.5 Decenio de las Naciones Unidas de Acción sobre la Nutrición

Gracias, señor Presidente.

En relación con el informe 16.3 de Determinantes sociales de la salud, Colombia agradece la presentación del proyecto de marco operativo, el cual se constituye en una base técnica para tener en cuenta estos determinantes a fin de garantizar un derecho a la salud para todos.

Colombia desarrolla el Modelo Preventivo y Predictivo en Salud bajo principios de universalidad, equidad e integralidad. Para influir de manera asertiva en los determinantes sociales en la salud, nuestro país considera que las políticas deben contar con cuatro importantes enfoques: derechos humanos, diversidad territorial, género y diversidad sexual e interculturalidad. Colombia ya ha iniciado este proceso y celebramos que este tema sea parte de la agenda de la OMS y que se reconozca que la realización del derecho a la salud y la vida requiere la movilización del Estado y de la sociedad en su conjunto.

En lo que respecta al ítem 16.5, Colombia celebra los avances y esfuerzos mundiales enmarcados en el Decenio de las Naciones Unidas de Acción sobre la Nutrición 2016-2025. En el último año hemos venido trabajando en el desarrollo de diferentes acciones encaminadas al fortalecimiento de los sistemas alimentarios en pro del mejoramiento de la nutrición de nuestra población, tales como la promoción de alimentos

saludables y sostenibles, y el Plan Decenal de Lactancia Materna y Alimentación Complementaria 2021-2030.

Como parte de nuestros esfuerzos en este sentido, propusimos a los Estados miembros un proyecto de resolución sobre fortificación de alimentos para prevenir las deficiencias de micronutrientes y enfermedades congénitas, como la espina bífida. Con este proyecto, escuchamos los llamados de la comunidad científica que demostraban que la fortificación de alimentos podría ayudar a prevenir enfermedades congénitas y deficiencias de micronutrientes, constituyéndose en una medida costo-efectiva que podría beneficiar en el corto plazo a la mayoría de la población. Tal resolución podría acelerar los esfuerzos en la prevención de la espina bífida y la anencefalia a nivel mundial y ayudar a los países a alcanzar sus Objetivos de Desarrollo Sostenible para 2030 sobre mortalidad infantil y equidad en salud, a través de intervenciones altamente costo-efectivas.

Varios países co-patrocinaron la iniciativa: Australia, Brasil, Canadá, Chile, Ecuador, Estados Unidos, Guatemala, Israel, Malasia, Paraguay y la Unión Europea y sus 27 Estados miembros, así como la sociedad civil en Colombia y a nivel internacional. Logramos así un proyecto de resolución técnico, basado en la ciencia, sin perjuicio de la necesidad imperiosa de seguir avanzando en la recuperación de la actividad agropecuaria para garantizar la seguridad y la autonomía alimentaria que, por un lado, desarrolle la economía productiva y, por el otro, permita el acceso a una alimentación natural diversificada.

Finalmente, en relación con el ítem 16.2, lograr la Paz Total implica, para nuestro país, alcanzar un correcto desarrollo de las políticas públicas que buscan proteger a los ni, niñas y adolescentes. En esta vía, el Gobierno nacional cuenta con una Alianza Nacional contra la Violencia hacia Niñas, Niños y Adolescentes y una Comisión Intersectorial para la Prevención

del Reclutamiento, la Utilización y la Violencia Sexual contra Niños, Niñas y Adolescentes por grupos armados al margen de la ley.

Como muestra del compromiso inquebrantable con la búsqueda de erradicar la violencia contra la niñez, Colombia se encuentra organizando, de la mano de la OMS y la OPS, la Primera Conferencia Ministerial para Poner Fin a la Violencia contra los Niños y Niñas. Esta conferencia tendrá lugar en Bogotá en el segundo semestre de 2024. Invitamos a todos a unirse a este esfuerzo, a fin de que la Conferencia nos permita tomar medidas globales, con impacto real en el propósito de lograr el fin de la violencia infantil a 2030, como lo prevén los ODS.

Gracias.